
☆ 研 修 日 ： 平成 28年1月15日 （金）

☆ 会 場 ：
ウィリング横浜　12階
研修室 126 ・ 127号室

☆ 講 師 ： 北里大学　抗感染症薬研究センター

センター長
感染防御学講座　教授　花木　秀明 氏

☆ テ ー マ ： 高齢者施設における感染対策について

☆ 参 加 者 ： 61名



【参加者について】 No.1

①神奈川県看護協会入会の有無

会員 25 名 42.4%

非会員 30 名 50.8%

未記入 4 名 6.8%

②職種

看護師 52 名 88.1%

介護福祉士 1 名 1.7%

介護職 4 名 6.8%

未記入 2 名 3.4%

③役職

部長 4 名 6.8%

部長代行 3 名 5.1%

課長・科長 2 名 3.4%

師長 6 名 10.2%

係長 1 名 1.7%

リーダー 1 名 1.7%

主任・副主任 6 名 10.2%

なし 9 名 15.3%

未記入 27 名 45.8%

④年齢

20代 5 名 8.5%

30代 8 名 13.6%

40代 22 名 37.3%

50代 14 名 23.7%

60代 9 名 15.3%

未記入 1 名 1.7%

⑤現職での経験年数

1年未満 6 名 10.2%

１年以上 10年未満 39 名 66.1%

10年以上 20年未満 11 名 18.6%

20年以上 30年未満 2 名 3.4%

未記入 1 名 1.7%

⑥看護職経験年数

１年以上 10年未満 4 名 6.8%

10年以上 20年未満 11 名 18.6%

20年以上 30年未満 22 名 37.3%

30年以上 40年未満 6 名 10.2%

40年以上 6 名 10.2%

未記入 10 名 16.9%
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No.2

集計日　　 ：　

集計枚数　： 59 枚

1．研修について

①　 研修について

・ 内容に興味を持っていた 55 名 93%
・ 2 名 3%
・ どちらともいえない 2 名 3%

②　 実践への応用について

・ 全て役に立つ 37 名 63%
・ 一部役に立つ 20 名 34%
・ 役に立たない 0 名 0%
・ どちらともいえない 2 名 3%

③　 研修内容の理解度について

・ 理解できた 40 名 68%
・ ほぼ理解できた 17 名 29%
・ 一部理解できた 2 名 3%
・ 理解できなかった 0 名 0%

④ 研修全般を通しての感想（複数回答あり）

・ 内容のレベルが低すぎた 0 名
・ 内容のレベルが高すぎた 2 名
・ 期待していた内容と異なる 5 名
・ 他の施設と問題の共有ができた 19 名
・ 今後の課題や方向性がつかめた 36 名
・ 問題解決の糸口が得られた 20 名

内容にあまり興味をもっていなかった

平成27年度第4回　神奈川県老健協会　看護部会　研修アンケート集計結果

平成28年1月15日

93% 

3% 
3% 

内容に興味

を持っていた 

63% 

34% 

0% 3% 全て役に立つ 

一部役に立つ 

役に立たない 

どちらともいえ

ない 

68% 

29% 

3% 0% 理解できた 

ほぼ理解できた 

一部理解できた 

理解できなかっ

た 

0 5 10 15 20 25 30 35 40

問題解決の糸口を得られた 

今後の課題や方向性がつかめた 

他の施設と問題の共有ができた 

期待していた内容と異なる 

内容のレベルが高い 

内容のレベルが低い 

問題解決の糸口を

得られた 

今後の課題や方向

性がつかめた 

他の施設と問題の

共有ができた 

期待していた内容

と異なる 

内容のレベルが高

い 

内容のレベルが低

い 

系列1 20 36 19 5 2 0

④研修全般の感想 



2．研修の感想や、今後希望される研修について No.3

・ わかりやすくて、とても良かった。今後、施設で実践して行きます。

・ 各施設からの質問に関してのお話が参考になりました。是非、施設で生かしていきたいと思います。

・ 施設で職員が家族の感染症で出勤停止をしていますが、ノロ・インフルエンザ以外で小児（就学前）
感染症の場合の出勤停止のライン（線引き）を教えていただけたらと思います。

・ マニュアルでは、実践が難しいこともあるが、先生のお話で実践しやすい方法を教えていただき
ためになりました。

・ どこの施設も同じような悩みを持っていると感じました。先生のお話は分かりやすく良かったです。
ありがとうございました。

・ 非常に参考になりました。

・ 知識の再確認ができた。今後の感染症対策に役立てたい。

・ とてもわかりやすかった。

・ 教育大切。根気よくやる必要がある。

・ もっと質疑応答の時間が欲しかったです。

・ 感染症対策全般の内容としては、興味深ったが、施設として実践できる内容としては、難しい。

・ とにかく楽しく、時間が経つのが早く感じた。聞きたかった問題も解消されて良かった。

・ 再認識出来て良かった。湿度50～60％に保てるようにするには、どうしたら良いのでしょうか。
加湿器を使用してもなかなかできません。タオルは、効果が無い。

・ 湿度を50～60％に保つ事がとても難しい。どのような方法で簡単にできるのでしょうか。

・ 再確認出来ました。二酸化塩素の錠剤を利用しようと思います。

・ 講義の内容は、今までの振り返りにもなり、また、標準予防策の大切さを改めて感じた。楽しい話しで
あっという間に過ぎた。

・ とても楽しく講義を聞くことができました。これからノロウィルス、インフルエンザが流行する可能性があり
ますので、参考にさせて頂きたい。

・ 病院・老健施設での感染対応力に問題があると感じました。

・ Q&Aでは、他施設の課題などを知る事ができ、重なる部分もあり、共感できました。

・ 実際に施設でノロウィルスが広がったことがあり、あらためてその時と照らし合せて考える事ができました。

・ 大変ためになり、楽しい時間でした。

・ あっという間に時間が過ぎ、私は介護職なので、施設内の感染症（認知棟）問題等、本当にためになり
ました。今後も色々な方をよんで頂き、研修会を多く持って頂きたいと思いました。

・ 時期的にタイムリーな内容の研修で参加して良かったです。今後に役立てたいです。

・ 最新の感染対策を学べて、大変勉強になりました。対策の中で、これ必要なの？と思いつつ行っていた
ことがスパッと「必要ない」「意味ない」と教わり、根拠も知る事ができました。とても分かりやすい説明
でした。ありがとうございました。



No.4
・ すごく良い話を有難うございました。わかりやすくて色々と勉強になりました。

・ 楽しく傾聴出来ました。他施設でも同じ問題を抱えていることがわかり、安心しました。

・ 事前の質問にお答え頂き、実践的で良かったです。もっともっとたくさんのお話を聞きたかったです。
また、皆さんの施設でどうされているのか聞いてみたかったです。
スタンダードプリコーションの一つとして清掃などについても聞いてみたかった。

・ 基本的な事をしっかりとして、感染予防に努めたい。

・ 感染の基本から足度、確認が出来て良かったです。老健でも看取りが増えてきている為、今後は、看取り
の研修を受けてみたいと思っております。

・ 施設における褥瘡対策について学びたいです。限られた物品の中で一つ一つを有効に効率よく使用できる
方法や予防～治療まで最新の褥瘡治療法を学ぶとともに施設では、どのように対応して行けば良いのか
知りたいです。

・ 高齢者のフィジィカルアセスメント









実際に施設でノロウィルスが広がったことがあり、あらためてその時と照らし合せて考える事ができました。



施設における褥瘡対策について学びたいです。限られた物品の中で一つ一つを有効に効率よく使用できる


